

Das Wissenschaftsjahr 2014 – Die digitale Gesellschaft

Digitale Technologien durchdringen unseren Alltag – sie verändern zunehmend, wie wir uns informieren, leben und arbeiten. Wissenschaft und Forschung spielen als (Mit-)Gestalter des digitalen Wandels eine wichtige Rolle. Dabei rücken neben der Entwicklung technischer Innovationen und Lösungen immer mehr auch ökonomische, soziale und psychologische Forschungsfragen in den Vordergrund. Das Wissenschaftsjahr 2014 lädt Bürgerinnen und Bürger ein, sich mit Wissenschaftlerinnen und Wissenschaftlern über die Chancen und Herausforderungen des digitalen Wandels auszutauschen.

Wie gestalten wir die Zukunft der digitalen Gesellschaft? Insbesondere die Frage, wie wir uns durch die Digitalisierung als Einzelne und als Gesellschaft verändern, steht im Mittelpunkt des Wissenschaftsjahres.

Gemeinsam mit Partnern lädt das Wissenschaftsjahr zu Ausstellungen, Aktionen, Dialogveranstaltungen und Wettbewerben ein: So tourt seit Mai das Ausstellungsschiff MS Wissenschaft mit interaktiven Exponaten („Digital unterwegs“) noch bis September durch 38 Städte in Deutschland und Österreich. Junge Nachwuchswissenschaftlerinnen und –wissenschaftler präsentieren in bundesweiten Science Slams ihre Forschungen zur Digitalisierung. Dialogveranstaltungen laden zum Informieren, Austauschen und Nachdenken über Themen wie Privatsphäre und Identität in der digitalen Welt, Digitalisierung der Arbeitswelt, Industrie 4.0, Datenschutz oder Telemedizin ein. Und im Rahmen eines Kreativwettbewerbs können beispielsweise Autorinnen noch bis Oktober Beiträge in Form von Texten, Bildern, Filmen oder Experimenten zu ihren persönlichen Perspektiven auf die digitale Gesellschaft einreichen. Weitere Informationen zu den rund 550 Projekten mit 270 Partnern (Stand Juni 2014) finden Sie unter:
www.digital-ist.de/veranstaltungen/veranstaltungskalender.html

Auf der Website präsentiert das Wissenschaftsjahr tagesaktuelle Informationen wie zum Beispiel Umfragen zum Thema Digitalisierung und in einem Blogbereich teilen Wissenschaftlerinnen und Forscher sowie Experten regelmäßig ihre Sicht auf unterschiedliche Aspekte der digitalen Gesellschaft mit: www.digital-ist.de

Die Wissenschaftsjahre sind eine Initiative des Bundesministeriums für Bildung und Forschung (BMBF) gemeinsam mit Wissenschaft im Dialog (WiD). Seit dem Jahr 2000 fördern die Wissenschaftsjahre den Austausch zwischen Öffentlichkeit und Forschung.

Redaktionsbüro Wissenschaftsjahr 2014
Susanne Schäfer
Litfaß-Platz 1 / 10178 Berlin
redaktionsbuero@digital-ist.de
+49(0) 30/70 01 86-799

Eine Initiative des Bundesministeriums
für Bildung und Forschung

